

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 139 (2018)
Heft: 11-12

Rubrik: Billet de la présidente

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chères apicultrices, chers apiculteurs,



Le bénévolat est en perte de vitesse en Suisse, c'est ce que démontre une étude publiée par l'institut Gootlieb Duttweiler (GDI), fin mai 2018.

Les engagements réguliers et sur le long terme attirent de moins en moins de volontaires, et le nombre de bénévoles diminue chaque année. En cause, les Suisses sont de plus en plus mobiles ce qui tend à limiter le rapport à l'identification locale ; c'est ce que souligne le GDI dans son étude.

L'apiculture en Suisse romande est fondée depuis plus de 140 ans sur le bénévolat.

Certes me direz-vous, les différentes personnes chargées de responsabilité reçoivent des indemnités. Mais est-ce que ces défraiements sont encore en relation avec notre société actuelle basée sur un pouvoir économique fort ?

Fédérations et sections se rendent compte des difficultés à trouver de nouveaux candidats prêts à prendre des fonctions, des responsabilités, à assumer et à défendre des décisions.

On a tendance à faire part de notre mécontentement, mais on pense très peu souvent à remercier ces bénévoles.

Sans ces bénévoles, l'apiculture en Suisse romande ne peut fonctionner.

Je tiens donc sincèrement à remercier toutes les personnes qui s'investissent sans compter dans les sections, les fédérations et au sein du comité central pour faire vivre l'apiculture en Suisse romande.

Je félicite tous les apiculteurs de Suisse qui par leurs engagements dans la pratique de leur hobby, l'apiculture, contribuent au maintien et à la diversification des espèces végétales.

Je vous souhaite ainsi qu'à vos proches de joyeuses fêtes de fin d'année et mes meilleurs vœux apicoles pour 2019.

Votre présidente SAR, Sonia Burri-Schmassmann